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中国男篮!崩盘式"出局

现 场

! ! ! !“李楠下课！李楠下课！”昨晚的五棵松
体育馆，东道主中国男篮的主场，!"#万名
球迷愤怒地喊起了“下课”声，声浪排山倒
海，听起来那么刺耳，那么尴尬。

!$%天前，当 &'(巨星科比和“锦鲤”
杨超越将中国男篮抽进世界杯 (组时，中
国球迷都说这是一支好得不能再好的“上
上签”；可是 !$%天之后，当中国男篮在家
门口小组赛 !胜 )负无缘晋级时，这个“上
上签”的说法，听起来是那么讽刺。

小组第二场惜败波兰队后，中国男篮
被逼上与委内瑞拉队死磕的境地，但遗憾
的是，比赛中中国队全场受制，毫无置之
死地而后生的勇气，没手感，没篮板，没斗
志……几乎成了“三无”球队。一个“上上
签”带来的美好期待，却随着中国男篮以
“崩盘式”的方式出局而破灭。这也是最令
中国球迷无法接受的。
昨晚中国男篮有个糟糕的开局，上半

场结束时，中国男篮只拿到 )%分，落后对
手 !*分。比赛打得异常被动，因为对手把
中国男篮研究得太透彻，赛后李楠也承认
了这一点：“我们有三个高大中锋，这是我
们的优势，但对手开场之后在三秒区收缩
防守，放我们外线投篮。那个时候，我们打
得不够耐心，没有找到最合适的机会，而是
选择了在外线投篮，投不中之后情绪受到
较大影响。”

与本届世界杯上的任何一支球队相
比，中国男篮的三大中锋在身高上都不吃
亏，然而，身高占优的中国男篮，昨晚全场
只抢到 )#个篮板，比对手少了 )!个。更
让人费解的是，中国队竟然让对方抢到 )*

个前场篮板，这意味着多出了 )*次进攻
机会！

为什么平均身高优于对手，篮板球却
吃亏？这个问题李楠如此解释：“我们的队
员身高还可以，但是对抗能力不行。再一
个，我们在对方投篮之后的反应不够快，
对篮板球的重视程度不够，在决心方面有
欠缺。”

篮球比赛，比的不光是命中率、篮板
球、防守、技战术……更重要的是，一支
球队的斗志和对胜利的渴望。这一点，
中国男篮昨晚更令人失望：如果说上
一场惜败波兰队，可以归结为对细节
把控的不足，可是面对实力比波兰队
弱的委内瑞拉队，曾经口口声声说的
斗志和精神呢？
中国男篮显然没有从上一场的输球压

力中恢复过来。“上一场输给波兰队，对球
队确实有一些影响，我们也做了一些思想
工作，希望能把这一关过去。现在来看效果
不是很理想，对比赛的确有影响。”赛后李
楠说。
距离比赛还剩 !分钟，中国男篮落后

已经达到两位数，败局已定。现场球迷不再
对男篮包容，不再对李楠包容，现场响起的
不再是“男篮加油”声，而是震耳欲聋的“李
楠下课”声。中国男篮会在如此关键的一场
比赛中输得如此窝囊，如此不堪一击，没人
想到，也无法接受。
特派记者 李元春 !本报北京今日电"

抽了上上签 打了下下球

! ! ! !在主场抽到#上上签$却没有小组出

线%中国男篮的表现实在让人失望&球迷媒

体高喊'李楠下课(%指责球员在场上缺少

拼劲和斗志%流露出一种)恨铁不成钢(的

无奈&

事实上%铁就是铁%中国男篮确实还没

到#百炼成钢(的时候&

如果不是在主场% 如果没有所谓的

#上上签(%球迷对中国男篮的期望值也不

会这么高& 就中国男篮目前的水平%要进

世界杯 !+强本来就是很难的事& 只是这

两年对姚明的改革期待过高%再加上之前

亚运会夺冠%让球迷对中国男篮有了更高

的要求& 而这次失利%将中国男篮打回了

原形&

事实上%目前的中国男篮与姚明*王治

郅时代的中国队有很大差距%无论是内线

和外线%几乎每个位置上都有差距&要让目

前这样的中国队取得他们那个时代的成

绩%是不切实际的&

只是% 我们这一次本有机会取得小组

出线%特别是与波兰队的比赛%最后 !%秒

曾领先 %分& 大家都在指责贸然采取犯规

战术的主教练李楠和发界外球失误的周

琦& 其实这也是我们队伍与成熟球队不一

样的地方%主教练和年轻球员一样%都是缺

少大赛经验的% 确实更容易在关键时刻出

现错误&在中国队历史上%也曾出现过类似

情况& )**)年釜山亚运会%年轻的姚明所

在的中国队%曾在最后 %*秒领先 $分的情

况下%被韩国队追平%最终失利&

球迷对中国队的不满是正常的% 但还

是那句老话%铁终究是铁%中国男篮要#成

钢(%还需要更长时间的千锤百炼+

场外音 恨铁不成钢

! ! ! !随着昨晚中国男篮世界杯小组赛
无缘出线，将只能参加 !$,%)的排位
赛。目前排位赛对手已经确定，分别为
尼日利亚队和韩国队，中国队的目标
就是成为亚洲成绩最好的球队，并且
最终获得直通东京奥运会的门票。
目前在所有亚洲球队中，只有中

国队小组赛获得一场胜利，目前来看
具有一定优势，如果接下来能够在广
州进行的排位赛中战胜尼日利亚队和
韩国队，将铁定成为亚洲成绩最好的
球队，获得直通奥运资格。

特派记者 李元春
!本报北京今日电"

中国队确定
排位赛对手

! ! ! !球输了%中国队黯然出局%其实也不

算意外& 因为我们有主场优势%所以大家

的期望值很高& 但从第一场比赛到现在%

中国队的表现只可以用四个字来概

括,,,技不如人&

技不如人%体现在投篮命中率& 昨天

的委内瑞拉队%稳定性和命中率%都高于

我们& 其次%对方的战术执行力也远远高

于我们& 委内瑞拉队的配合很熟练%而且

都能打到进攻点上& 他们的聪明之处在

于% 一些成功的配合他们会重复去打%屡

试不爽& 中国队却始终不能破解& 这是一

个经验问题& 但经验需要靠脑子%靠总结

去获得& 之前的失败%如果好好总结就是

一笔财富&不总结%永远是经验不够%打再

多的比赛都不会有质的提高&中国队现在

的表现就是%同样的错误反复犯%同样的

问题反复出现&

除了技不如人%我们的意志品质也不

够硬& 这就要说到中国女排了& 其实女排

有些比赛能拿下来%也是靠关键时刻的精

神品质&来看看我们的男篮&昨天的比赛%

中国队开局紧张%迟迟打不开局面%动作

速率低%处理球犹豫&再往后%是有球不敢

投& 即便对方的防守对我们施压不大%中

国球员也不敢出手&篮板球是最能体现球

队精神面貌的%中国队这个环节昨天输得

太多& 篮板球就是靠拼%我们都说篮板球

!"#靠技术%$"#积极性%中国队的意志一

软%便手软%自然无法与对手抗衡&

出局后% 中国队被骂得很

惨%他们应该好好总结%关键是

从上到下%都要动脑子%找问题%

练意志%才能真正变强&

原中国女篮主教练 张大维

教练评球

技不如人

! 李楠急了
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